
平成２２年度 入札監視委員会議事概要

航空自衛隊北部航空方面隊

開 催 日 及 び 場 所 平成２２年９月１６日（木） 北海道防衛局４Ｆ会議室

委 員 阿座上委員長（地域経済研究所理事長）
神谷委員（北海道教育委員会委員長）
菊地委員（大学教授）
齋藤委員（弁護士）
杉下委員（公認会計士）

契約実施機関が締結する契約に関する審議
契約実施機関：航空自衛隊（北海道地区８機関）

審 議 対 象 期 間 平成２１年４月１日 ～ 平成２２年３月３１日

審 議 対 象 件 数 ４,９１６件

１．入札状況について（入札参加資格の設定、指名及び落札者決定の経緯等について）

抽 出 件 数 ４件 （審議概要）
・契約状況の説明

一 般 競 争 ３件 ・対象案件より抽出された４件の
概要説明と委員会による審議

指 名 競 争 ０件

随 意 契 約 １件

意 見 ・ 質 問 回 答

○委員からの 【審議案件】
意見・質問

「一般競争」
①プロパンガス(純度98.0%以上

㎥○それに対する ＪＩＳＫ2240）６，３４３
回答等 （千歳基地）

・一般競争において１社応札と ・現に使用しているボンベから計
なった考えられる理由はなに 量器まで業者負担となってお
か。 り、新たに参加する場合、すべ

て取り替えなければならず、業
者としてメリットがあるのか無
いのかというところの結果と認
識している。

・プロパンガスのメーターを業 ・メーター、配管を含めた入札で
者負担とすると永久に１社応 業者がやれると判断すれば参加
札となってしまうのではない してくる可能性はゼロではない
か。 と考える。

・本案件について、１社応札と ・検討したい。
なるのは十分わかったが、複
数社入れるようにする方法を
検討されたい。



「一般競争」
②格納庫扉保守点検整備

（千歳基地）

・１社応札となった考えられる ・一般競争入札に付したが、格納
理由はなにか。 庫を建てたのはこの業者である

ことから、構造等に精通してい
るため他社に比べ有利であると
認識している。

・前年度まではどうだったか。 ・前年度は、２社、その前は４社
と複数社入っいたが年々減って
ゆき、結果として今回１社とな
った。

・毎年、この業者が落札してい ・毎年、落札している。
るのか。

・国民の目、関心もあるので競 ・検討する。
争性、２社以上で争えるよう
な工夫を少しでもお願いした
い。

「一般競争」
③ＫＰ代 （根室分屯基地）

・１社応札になっているが、 ・今回、１社応札になっている
今年も同じか。 が、２２年度は公告の掲示場所

を増やし２社の応札を得て１社
応札では無くなった。

「随意契約」
④プレハブ借上（千歳基地）

・随意契約の理由はなにか。 ・当初、一般競争で借上げたが、
単年度で切れるため、随意契約
に移行したものである。

・当初の一般競争では、２年３ ・基地調達においては、単年度で
年と長期契約はできないの すべて実施している。
か。

・今回の借上げ期間はどのくら ・２年半の予定である。
いか。

・１年目と同じような価格か。 ・価格的には、変わらない。

・１回目の入札においては、複 ・１回目の入札は、複数社参加し
数社参加しているのか、ま ており、公告については、年度
た、公告の時、２年くらいか 期間の借上げになっているの
かると公告しているか。 で、そのような公告はしていな

い。



・このような契約の場合、最初 ・注意したい。
の契約で極端に下げて後で回
収するというパターンがあ
り、問題となるケースがあ
る。
最近、これを防ぐ方法として
１回目の入札と価格変動の無
いように最初に条件を付けて
解決しようとの動きがある。
今後、このようなものがでて
くるので注意されたら良い。

委員会による意 特になし。
見の具申又は勧
告の内容


